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LE TÉLÉPHONE, UN
OUTIL INDISPENSABLE

LES VOITURES ET VOUS ?

Émission de télévision : enquête sur
l’utilisation des téléphones portables.
 

Micro-trottoir  dans le bourg de Riec sur
Belon.

Xavier Bouquillon,  boulanger pâtissier, nous
explique l’arrivée des machines dans la
profession.

Quel changement avez-vous connu depuis
votre début dans le domaine de la
pâtisserie ?
L’arrivée des chambres de pousse qui évitent
aux boulangers de commencer à 23h. C’est
la machine qui me rend le plus service.  Il n’y
a pas de machine superflue du moins à ma
connaissance 

Quelle machine aimeriez-vous avoir dans
votre domaine qui n’existe pas encore ?
C’est un métier manuel, donc il n’y a pas
trop de machines, il n’y a pas de robot, c’est
un métier artisanal.

Au tout début de votre carrière dans la
pâtisserie, auriez-vous cru que toutes ces
machines allaient voir le jour ?
Non, car parler de tout ça semblait futuriste
à l’époque.

Est-ce que la grande majorité des machines
que vous utilisez sont utiles dans votre
domaine ? 
Elles ont un rôle spécifique donc oui on peut
dire qu’elles sont toutes utiles. 

FABRIQUER DU PAIN
PLUS RAPIDEMENT



Arrivez-vous à gérer toutes les
demandes clientèles ?
Oui en termes de production sauf rupture
de stock. Nous avons récemment réalisé
un questionnaire clientèle ce qui nous a
permis de mieux cerner leurs demandes.

Achetez-vous régulièrement des
nouvelles machines ?
Non, à part une qui a été changée.

Est-ce que tous les produits sont faits
chez vous ?
Non, tous les géluliers sont faits par nous
mais les autres produits que vous pourrez
trouver ne viendront pas que de sentier
nature.

Sonia Pelleter,  48 ans, gérante de
l’entreprise Sentier nature, située à
Melgven, a répondu à nos questions. 
 

Que produisez-vous dans votre usine ?
Nous produisons des gélules contenant
des poudres de plantes. 

Combien produisez-vous par jour ?
Nous produisons environ 60 000 gélules
par heure ce qui veut dire environ 1 440
000 millions par jour.

Avez-vous beaucoup de machines ? Si
oui lesquelles ?
Nous avons deux machines géluleuses
automatiques (qui mettent la poudre à
l’intérieur) et une chaîne de
conditionnement (qui met les gélules
dans les géluliers).

Serait-il possible de travailler sans
machine ?
Ce serait assez difficile, car les gélules
sont adaptées aux machines avec leur
taille de 1,5 cm de long.

Quand avez-vous commencé ? Est-ce
que ça a beaucoup changé depuis
l’ouverture ?
Nous avons commencé en 1992. Oui ça a
beaucoup changé, car les locaux ont
changé pour un plus grand magasin.

Êtes-vous la première génération qui a
créé cette entreprise ?
Non, je suis la deuxième personne à la
gérer.

Combien êtes-vous à travailler dans
l’entreprise ?
Nous sommes huit personnes dont trois
personnes polyvalentes et en
production.
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DE LA PLANTE À LA GÉLULE

Images issues du site https://www.sentier-nature.fr/



 Combien coûte en moyenne un
tracteur ?
Un tracteur coûte environ 150 000
euros (c’est 1000 euros le cheval) 

Pourquoi les tracteurs ont-ils des
grandes roues ?
Les tracteurs ont des grandes roues
pour avoir une meilleure adhérence
dans la terre.

Pourquoi les tracteurs sont souvent
rouges et verts ?
Les tracteurs sont souvent rouges et
verts car les marques les plus vendues
ont choisi ces couleurs 

De nos jours, comment on ferait s’il
n’y avait pas de tracteur ?
S’il n’y avait plus de tracteur de nos
jours, les agriculteurs devront travailler
à la main.

 Pourquoi sur les tracteurs les roues à
l’avant sont plus petites que celles de
l’arrière ?
C’est pour mieux porter ou tracter les
différents outils arrière. 
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Nous avons posé des questions à
Gwénolé, 31 ans, agriculteur à Riec sur
Belon pour en apprendre plus sur les
tracteurs.

Quelles sont les améliorations du
tracteur ?
Les améliorations principales sont : 
- le confort
- la climatisation
- la productivité rapportée

Quand le tracteur a-t-il été inventé ?
Les tracteurs sont apparus en France
pendant la première guerre mondiale. 

Comment on faisait quand il n’y avait
pas de tracteur ?
Quand les agriculteurs n’avaient pas de
tracteur ils travaillaient avec les chevaux
et avec leurs bras.

 Y a-t-il des contraintes ?
Oui il y en a des contraintes comme :
- la place que prennent les tracteurs
ainsi que le prix.

 Combien de chevaux a en moyenne un
tracteur ?
En moyenne un tracteur a 150 chevaux. 

TOUCHE PAS À MON TRACTEUR !


